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青年报记者 卢燕

本报讯 世界上有一种质朴的关

怀叫做大爱无言，捐助小轩轩的众多

好心人中就有这么一位令人肃然起

敬的聋哑老伯。昨天，小轩轩的父亲

李雨晨告诉青年报记者：“ 深夜地铁

站快要关门了，老伯颤颤巍巍地来

到我们面前，拿出一个信封交到我

们手里，比划着一定要让我们收下

⋯⋯”与此同时，青年报摄影记者昨

天下午还收到了一位家住闵行的读

者寄来的邮局取款通知单，一句“ 捐

助小轩轩”的附言传递出充满信任的

爱心接力。

小轩轩关爱行动追踪报道的这

段时间，小轩轩的父母在接受好心

人无偿捐助的同时，他们真切感受

着来自这座城市最真实和不加修饰

的关爱。昨天，小轩轩的父亲李雨

晨对青年报记者讲述了一位聋哑阿

伯的故事：“ 事情发生在前天深夜，

当时我离开了地铁站一小会儿，回

来的时候，我老婆告诉我，就在刚

才，一位聋哑老伯走过来塞给了她

5000元。”

根据小轩轩母亲的描述，当时，

这位老阿伯说话比较费力，一遍遍地

打着“ 送给你们”、“ 不用谢” 的手

势，因为天热，年迈的老阿伯行动也

有些不便。老阿伯蹲下身摸了摸小轩

轩的头，眼神中流露出的关爱让小轩

轩的母亲潸然泪下：“ 老伯怎么也不

肯写下自己的名字，看了看孩子，转

身就慢慢走出了地铁站⋯⋯”

昨天，青年报记者再次接到了20

多位热心读者的电话，这些发自内心

的关爱令人深受感动。此外，青年报

的摄影记者还意外收到了一位读者

寄来的邮局取款通知单，这位家住闵

行、署名徐国阳的好心人汇来了200

元的善款，取款通知单上简单附言：

“ 捐助小轩轩”。得知这一消息后，小

轩轩的父亲感动不已；“ 谢谢这位好

心人的信任！”

青年报记者 顾卓敏 通讯员 陈颖

本报讯 “ 路面平坦了、噪音小

了，灰尘也少多了。”家住陕西南路的

刘先生说起自己近一年来开车经过

淮海路中段的感受时，不由自主地发

出赞叹：“ 比起以前的刚性水泥路，确

实 还 是 黑 色 的 沥 青 道 路 行 车 更 舒

适！”为了进一步方便市民出行，降低

路面噪音，经过一年多的综合整治改

造，截至7月底，全长2265米的淮海中

路（ 陕西南路———西藏中路）“ 白改

黑”工程顺利竣工。

“ 淮海中路段上一次的大规模修

缮还是在1 992年，至今已有20多年

了。”黄浦区市政署路政科负责人向

记者回忆道，“ 作为一条城市的主干

道，20多年的交通荷载已让原本的淮

海中路有点不堪重负，改造势在必

行。”他给记者举例道，由于近年来淮

海路交通量增长、公用管线抢修与改

接等各种原因，车行道混凝土板块破

损较多，承载能力、平整度、抗滑能力

下降，车辆行驶舒适性较差，交通噪

音较大，而且最重要的是有可能会造

成道路下公用管线的安全隐患，“ 路

面的老化对煤气管道、自来水管道的

安全很致命。”

因此，从去年7月开始，区建交

委就成立专门的工作小组，启动淮

海中路的“ 白 改 黑 ”改 造 ，并 对 工

程 施 工 质 量 、 进 度 进 行 全 程 监 控

管理。

青年报记者 顾卓敏

本报讯 1 5万元/平方米左右整

体均价；近30万/平方米的最高单

价———这一系列“ 天价”的出现，将

华侨城苏河湾项目再一次推到了风

口浪尖（ 详见本报昨日A05版）。即便

是打着“ 滨水城市综合体”的概念，

占据“ 上海核心区域”的地段，该项

目在目前上海的豪宅市场无疑仍属

于屈指可数的高价。于是乎，该项目

本身是否具有足够的亮点对“ 天

价”形成支撑？该项目以如此高价开

盘，后续将面临什么样的市场形势？

类似这样的话题，在沪上楼市中引

发了热议。

88亿的土地代价，22.3亿元的注

资，1 30亿元的资金投入，该项目从一

诞生就备受争议，这也是其成立以来

投资最大的单体项目。“ 项目本身的巨

额投入，对于其后期的销售是很有压

力的，同时也会对整个楼盘的定价有

一定的影响。”据业内人士介绍，201 0

年，开发商拿到该地块时的成交楼板

价就高达5.28万元/平方米，一度成为

全国单价地王。除去土地成本，整个

项目的总投资也超过1 00亿，而未来

超高层住宅的大额管理费用也是不

得不考虑的因素。

围绕着1 5万元/平方米左右整体

均价，近30万/平方米的最高单价是否

合理的问题，青年报记者还采访了上

海社科院城市与房地产研究中心主

任张泓铭。

张泓铭主任表示，首先从国家政

策层面来说，实行的是市场定价，房

地产企业有权为项目制定价格，国家

不予干涉，但前提是定价不得违反

《 反暴利法》。其次，房产项目定价是

否合理是由市场来进行评估的，如果

买方能接受就说明定价是成功的，反

之就是不成功、不合理的。而针对该

项目本身而言，张泓铭主任认为，如

果开发商是基于项目的市场评估来

定价的，价高价低都无可厚非，但如

果是出于成本考虑来定价的，可能就

会存在一定的风险，因为市场是不承

认成本的。

聋哑老伯深夜送去5000元
本报收到忠实读者“ 捐助小轩轩”汇款单

2号线小广告泛滥
乘客看到可报警

本报讯 记者 马鈜 实习生 冯
璐迪 近期有不少从观众中传出的声

音，共同反映上海地铁2号线车厢内

泛滥成灾的小广告，特别是在晚上，

一地的宣传单几乎让车厢彻底沦为

了“ 垃圾场”。对此，上海地铁运营方

表示，乘客若发现有人在地铁区域内

发小广告，应当及时报警，可拨打地

铁热线和1 1 0，警方在接警后将及时

进行处置。

网友发微博 快不认识上海了
日前，网友“ @沪港小生”发布了

一条令人“ 痛彻心扉”的微博：“ 上

海，我真的都快不认识你了⋯⋯”微

博称，8月1 1 日晚上1 0点41 分，上海

地铁2号线往浦东方向列车内宣传单

和小广告散落一地，博主表示，看在

眼里，痛在心里，并痛呼：“ 请问上海

从何时起和脏、乱、差为友？”并附上

了几张实景图片，记者从其拍摄的照

片上清晰看到，此时正临近2号线运

营结束，车厢内乘客已经寥寥无几，

各色小广告和宣传单“ 洒落”在座位

上和地板上，昔日里干净整洁的车厢

在这些小广告的“ 肆虐”下已经沦为

了“ 垃圾堆”的模样，也难怪该博主

会感到如此痛心。

这条微博一经发布便被许多人

转发。到记者截稿前，该条微博已被

转发超过1 200次。

如何管理？多种方式可报警
昨日下午，记者来到江苏路站乘

坐开往浦东方向的地铁2号线，此时

人流量并不大，站台上也只有几个人

在等。记者在车厢内发现，地板上零

零散散地“ 躺着” 几张铜版纸宣传

单，并没有图片上那样多，但每个空

位上几乎都放着一张这样的小广告，

上车后，不少乘客“ 熟视无睹”，不在

意小广告的存在，直接坐下，而部分

乘客则直接将宣传单扔在地板上。

面对如此“ 泛滥”到底该如何是

好？记者昨日从网上了解到，车厢内

发小广告的情况一直都有，但今年以

来有所加剧，近段时间在2号线表现

尤甚。相关负责人表示：“ 2号线是一

条旅游线路，最近夜游比较火，才导

致了小广告泛滥的情况。”此外，由

于散发小广告者都是分散进站，管理

起来比较困难，因此主要还得依靠乘

客举报。上海轨交公安方面表示，乘

客若发现有人在地铁区域内发小广

告，可拨打地铁热线和1 1 0，还可以

通过微博“ @轨交幺幺零”，也可以微

信联系“ met ropol i ce1 1 0”，警 方 在

接警后将及时进行处置。

路面“ 白改黑” 淮海中路21年后再修缮

5.28万元/平方米楼板价 昔日地王变楼王

市井百态

淮海路“ 白改黑”工程已顺利竣工。 青年报记者 丁嘉 摄

孩子烧伤
街头乞讨
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